

Xavier Kohler

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société suisse de Numismatique**

Band (Jahr): **11 (1892)**

Heft 4

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

**Nominations et distinctions concernant les membres
de la Société.**

Notre collègue, M. Louis Dufour, archiviste d'Etat, à Genève, a été nommé président de la Société d'histoire et d'archéologie de cette ville.

M. J. Mayor a été confirmé dans ses fonctions de bibliothécaire de la même société.

M. Fernand Mazerolles est nommé archiviste de la *monnaie* à Paris.

M. Edouard Audéoud est nommé membre de la commission consultative du cabinet des médailles de la ville de Genève.

M. le Dr Golay a obtenu de l'Académie de médecine de Paris une médaille d'argent pour son remarquable livre sur *l'Hygiène et les maladies de l'enfance*.

M. B. Reber, notre savant bibliothécaire-archiviste vient d'être nommé correspondant de l'Ecole d'anthropologie de Paris. Auteur d'un grand nombre de mémoires archéologiques très appréciés dans le monde scientifique, M. Reber s'est trouvé depuis bien des années en relations avec les professeurs de la dite Ecole, notamment avec M. de Quatrefages, mort dernièrement et M. G. de Montillet, auxquels il a fourni de nombreux matériaux d'étude, déposés dans le musée de l'Ecole d'anthropologie de Paris.

M. Samuel de Perregaux, à Neuchâtel, est nommé directeur de la Caisse d'épargne de cette ville.

NÉCROLOGIE

Xavier Kohler.

Notre Société a perdu, le 27 mai 1891, en la personne de M. Xavier Kohler, l'un de ses membres fondateurs. Kohler

ne s'occupait pas spécialement de numismatique et n'a jamais rien inséré dans le *Bulletin* ; mais c'était un historien de valeur qui aura sa place marquée parmi les savants suisses et portait un intérêt profond à tout ce qui, de près ou de loin, touchait à la science dont il était possédé à un si haut degré.

Xavier Kohler naquit à Porrentruy, le 2 juillet 1823 ; il fit ses premières études dans cette ville et les continua au Collège des Jésuites, à Fribourg. De retour à Porrentruy, il fut nommé professeur de littérature française et d'histoire et fonda, en 1847, avec Quiquerez, Trouillat, Thurmann, Daguet, Gaullieur, V. Durand, Parrat, la *Société jurassienne d'émulation* à laquelle il consacra le meilleur de son temps. Les vicissitudes de la politique lui enlevèrent, en 1850, sa chaire de professeur ; il y fut réintégré plus tard, mais échangea bientôt cette situation contre le poste d'archiviste du château de Porrentruy qui convenait beaucoup mieux à ses aptitudes. Il rentra dans l'enseignement en 1875 et dirigea, jusqu'en 1887, une école libre pour les jeunes filles.

Kohler siégea longtemps au Grand Conseil bernois, sans y occuper toutefois une position très en vue. Ses dernières années ont été atristées par de grands chagrins et de cruelles souffrances ; sa mort a été un véritable deuil pour tout le pays jurassien.

Bien que dispersée et inachevée, l'œuvre de X. Kohler est considérable ; s'il n'a pas laissé de *livre* proprement dit, il a accumulé une masse énorme de matériaux pour les historiens qui lui succéderont, matériaux que l'on trouvera, pour la plupart, dans les *Actes* de la Société d'émulation et dans l'*Annuaire* du Jura.
